
满风捷是一名80后， 从事安
全生产工作五年， 现任北京市安
全生产技术服务协会副秘书长。
2015年， 刚加入市安全生产技术
服务协会时， 满风捷对安全生产
工作没有概念， 也不知道将面临
什么样的工作环境。

来到协会后， 满风捷才知道
这是个刚刚成立的社会组织。 “当
时站在14层空旷的办公室内，其
实我的内心是迷茫的、激动的、充
满期待的， 一切从零开始的想法
促使我没有更多的犹豫， 从此与
安全生产结下了不解之缘。”

直面困难
收获个人快速成长

“刚接手工作， 遇到的第一
个难题， 不是安全生产专业性的
问题 ， 而是最简单的档案 、 社
保、 公积金等人事问题。” 满风
捷笑着回忆说。 没有别的办法，
在接下来的两个多月的时间里 ，
她只能一遍遍的给相关部门打电
话咨询请教。 咨询的次数多了，
相关部门的接线员都能听出她的
声音了 ， 笑着问 ： “怎么又是
你？” 终于， 在满风捷的不懈努
力下， 协会最基本的人事问题全
部解决了。

接下来， 满风捷接触的第一
个项目是安全生产标准化核查工
作。当时，协会只有两名专职工作
人员， 没有任何安全生产工作经
验。而且，每个人要带一个工作组
下到企业进行检查， 满风捷只能
努力快速适应新工作，边学边干。

当时 ， 要对海淀区 、 西城
区、 大兴区和石景山区的标准化
达标企业共计100家进行核查 ，
还要在办公室做项目计划表、 与
这四个区的负责人沟通、 与企业
联系确定核查时间、 跟专家确认
时间和地点。 那段时间， 满风捷
每天都要工作十几个小时， 一边

联系核查相关事宜， 一边恶补安
全知识。早出晚归的状态，让家里
人一度抱怨，说她把家当宾馆了。

在整个核查过程中， 当面对
企业的时候 ， 满风捷回忆说 ：
“我都不知道眼睛往哪儿看， 手
往哪儿放。 虽然有事先准备好的
稿子， 但是第一次主持时声音还
是会不自觉颤抖。”

工作中， 满风捷还要面对企
业的不理解， 企业觉得他们查的
太细、 要求太严了。 为了没能协
调好专家的时间， 满风捷曾急的
掉过眼泪； 也为了没有沟通好区
局而被领导批评。

“两个多月的时间， 我走访
了将近50家企业， 总算度过了那
个整日恐慌的时期， 如今能够独
当一面的我， 很想对过去说一句
感谢。” 满风捷笑着说， 必须要
感谢那段经历， 让她直面困难，
得到了快速的成长。

不计得失
收获满满的一年

2019年2月1日 、 2日 ， 是农

历腊月二十七、 二十八， 单位准
备放假、 或已经放假。 为了使顺
义区安全生产隐患排查工作能
够按照工作计划圆满完成， 满
风捷在这几天里仍然与企业多次
沟通， 看着企业的冷眼， 高质量
完成了排查工作。 最终， 为企业
查出了安全隐患， 也得到了企业
的理解和支持。

但也就是那时候， 因为工作
压力大， 作息和饮食不规律， 天
气寒冷， 满风捷患上了哮喘， 一
到冬天就得准备好哮喘药。

北京市安全生产技术服务协
会还承担着北京市应急管理标准
化技术委员会 （以下简称 “标委
会”） 秘书处的工作。 标委会是
在安全生产、 应急管理、 防灾救
灾减灾领域从事标准化工作， 为
北 京 市 应 急 管 理 局 在 该 领 域
开 展 标准体系建设 ， 组织地方
标准立项论证、 起草、 预审、 实
施效果评估和复审等工作中提供
技术支撑。

2019年， 满风捷参与了团体
标准制修订方案编制及 《市应急
管理局局属社会团体组织制定团

体标准流程》 的编写， 参与了地
方 标 准 实 施 效 果 评 估 及 应 急
领 域 标准体系标准梳理 、 市局
防火处城市消防森林消防法律法
规技术标准文件的整理、 校对等
工作。

“这些具体工作使我真正体
会到了标委会工作的专业性、 严
谨性和重要性。” 满风捷说， 希
望通过新一年的工作， 能够对标
委会工作进行深入思 考 ， 使 之
成为真正能为协会乃至应急领
域提供技术支撑 、 发展指引的
“领航员”。

此外， 刚刚过去的一年， 满
风捷和同事们还顺利完成了局内
法制处、 防火处、 行政审批处等
项目， 局外包括顺义区安全生产
工作落实情况检查评估工作、 水
务局安全生产体系建设工作等多
项政府购买服务。

此前， 满风捷主要负责项目
的具体实施， 技术层面涉及的更
多。 2019年开始， 她在项目中具
体操作工作少了，对接相关处室，
提出工作思路， 成为了重要发力
点。 “工作中，我的沟通协调能力、
表达能力在挫折中得到了一些提
升， 这是让我感到欣慰的。”

勇于担当
紧跟协会前进的步伐

“随着协会的快速成长， 我
也在紧跟协会的步伐， 在业务方
面， 面对新的项目、 新的领域，
不光要勇于担当 ， 更要不断反
思， 有效改进工作方法。” 满风
捷说。 在这四年的时间里， 满风
捷牵头组织或直接负责了多项工
作并取得较好的成果。

在组织开展全市 “一企一标
准， 一岗一清单” 编制培训工作
中， 为了能让其他工作人员在离
家近些的培训场地， 满风捷主动
选择了怀柔、 延庆、 昌平及密云

等区的现场培训工作会组织和会
务工作。

为了切实保障清单编制培训
工作的顺利进行， 整整一周的时
间， 满风捷每天前一场培训刚结
束， 就立即驱车赶往几十公里外
的另外一个区的培训场地， 进行
会场协调布置。 当时， 她的孩子
只有三岁多 ， 每天晚上只能通
过微信视频的方式， 哄家里那个
从来没有晚上离开过妈妈的宝贝
睡觉。

“有几次哭着要妈妈的场景
让我把视频瞬间关掉， 我怕我不
自觉留下的眼泪更刺激宝贝 。”
满风捷说。 她知道， 既然选择了
这份工作， 就要承担选择所带来
的 “后果”。

在进行北京市地方标准评审
工作中， 满风捷组织相关领域专
家召开三个批次标准审查会议，
并具体主持了机械、 有色、 冶炼
等11个审查会议 。 按照整体结
构 、 格式体例 、 专业技术等类
别， 整理汇总专家意见建议 477
条 ， 形成了11份专家审查会议
纪要 ， 圆满完成了 2015和 2016
年度百项地标征求意见稿审查
工作。

在市局案卷评查专业服务工
作中， 满风捷组织相关专家学习
《北 京 市 行 政 处 罚 案 卷 标 准 》
《北京市行政处罚案卷评查评分
细则》 等相关标准， 并对17个区
局的34份案卷进行初审、 复核，
多次开会协调进度 ， 组织研讨
案卷问题。 最终， 形成行政处罚
案卷评查分析报告 ， 为市局指
导 区 局开展案卷评查工作提供
了支撑。

“这些只是我这些年工作中
的一小部分， 回想一路走来的历
程， 安全生产工作早已成为我生
活的一部分。” 满风捷说， 她为
自己是安全生产工作者中的一员
感到骄傲和自豪。

□本报记者 刘欣欣
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从零开始“安全”始终
———记北京市安全生产技术服务协会副秘书长满风捷

□本报记者 闫长禄

温暖：自创餐饮服务“五心”法

从一名初入职场的菜鸟，到
如今的分店销售总监， 她靠着靠
着耐心和毅力， 走出了一条职场
女性的成功之路。作为一线职工，
她通过不断学习和工作实践，为
企业赢得了效益，更赢得了美誉。
她就是汇贤府万寿路店销售总监
温暖。

2016年， 温暖从河南郑州市
的一所高职院校本科毕业， 怀揣
梦想的她放弃了老家人人羡慕的
稳定工作， 通过校企院长的推荐
来到了汇贤府实习。 “说实话，
我非常向往北京， 那是首都， 不
仅能开阔我的眼界， 还能学到很
多新知识。” 温暖说。

凭借着专业知识和在校学生
会工作的经历， 温暖被安排到汇
贤府万寿路店从事办公室行政工

作。 接待客人、 做总结、 主持晚
会、 经营公众号……开朗外向的
温暖迅速进入工作角色。 在汇贤
府实习一年攒了一些积蓄， 为充

实自己， 温暖在北京报学了一年
多的传媒设计专业。 毕业后， 温
暖毫不犹豫的又回到了汇贤府。
温暖说： “汇贤府不同于其它企
业， 汇贤府有家的温暖， 有着先
进的企业文化， 把雷锋作为学习
的偶像， 雷锋精神和企业的家文
化深深的吸引我， 这坚定了我回
到汇贤府的决心。”

功夫不负有心人，“充电”归
来的温暖，不仅学到了专业知识，
更助力自己走上更高的台阶。 公
司经常把大型接待主持活动和网
络设计方面工作交给她负责。

2019年7月1日， 温暖代表汇
贤府与中国烹饪协会副会长李亚
光一起主持 “百城万店惠民生”
活动开幕式暨新闻发布会， 得到
了中国烹饪协会领导和入会人员
的一致好评。温暖被企业授与“汇
贤府品牌传播大使”称号，并负责
李氏鲁菜文化席宴 “汇贤席” 的

菜品故事讲解和宣传。
优秀的工作成绩， 不是仅靠

勤奋就能换来的。温暖告诉记者，
在日常服务中， 她总结出了 “五
心”工作法，让前来就餐的客人领
略了“温式”服务。 “我们整天与客
人打交道，在服务过程中，与客人
沟通经常使用的方法是用心看、
用心想、用心听、用心说、用心感
受。 ”温暖坦言，自己的一个动作，
一个眼神及面部表情都将影响着
与客人的每一次沟通过程。

温暖告诉记者 ， 比如在夏
天， 一位满头大汗的客人来到酒
店， 这个时候， 他的第一需要就
是降温， 而不是点餐、 点酒， 服
务员不是忙着询问客人有几位，
不是马上除筷套、 铺开口布等格
式化的服务 。 一位优秀的服务
员， 此刻最先考虑到的应是马上
让客人凉爽下来。 能降温的方式
有哪些？ 空调、 冰饮、 冰巾， 还

有一个就是安静凉爽的服务， 舒
缓客人炽热的感觉。 等客人“凉”
下来后，那些常规服务你再跟上，
这项服务过程就完美了。

“只有把顾客当家人，让顾客
体会到亲情化的服务， 家庭般的
温暖，企业发展才会持久。 ”温暖
说。 她要让每位在汇贤府用过餐
的顾客留下美好的印象， 成为名
副其实的汇贤府品牌宣传大使。

在北京工作的这几年期间，
温暖的除夕夜是和员工们在饭店
共同度过的 。 她说 ： “除夕之
夜 ,客人散去 。 几十位来自不同
省份的兄弟姐妹围坐在一起 ,举
起酒杯， 那一刻是我们最思乡的
时刻。 但这是行业的特殊性， 舍
小家为大家， 我们心甘情愿。”

温暖说， 距离除夕的日子越
来越近了， 我们会用 “五心” 服
务好每一位顾客， 让来汇贤府过
年的人们度过美好的除夕之夜！
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